

いちき串木野市立羽島小学校 令和6年度 学校便り

校訓 < なかよく かしく たくましく >

《みんなで創る羽島小》

羽ばたけ！羽島っ子

11月号

「早寝・早起き、朝ご飯
笑顔で「いってらっしゃい！」

公式ブログ好評配信中 <http://hashima.synapse.-blog.jp/hashimasyo>

家庭学習の習慣化

～見届けと励まし、褒めることを～

校長 中川 辰也

11月に入り、朝夕だいぶ冷え込むようになりました。日中も過ごしやすくなり、何をするにしてもたいへんいい季節となりました。逆に体調を崩しやすい時期でもあります。「早寝・早起き、朝ご飯」をしっかりと守り、体調管理に努めましょう。



さて、毎日のお子さんの家庭学習（宿題）の様子はどのようなのでしょうか。各学年の発達段階に応じて学習時間や量も違いますが、共通して大切なことを2つだけお願いしたいと思います。1つは、決められた時間に行くということです。決められた時間については、帰宅後すぐやる、晩ご飯を食べてからまたは、晩ご飯の前にやるなど、各家庭の事情により違ってくるとは思いますが、時間をしっかりと決めて学習をすることは習慣化を図るためにも、とても大切なことです。次に学校から出されたプリントや漢字、日記などは必ずやり遂げるということです。その日学習したことや今学習していることを復習することで定着率をさらに高めることにつながります。

家庭学習の提出状況を時々見るがあります。漢字や日記などをきちんと丁寧に書いている子、そうでない子……。しっかりと丁寧にするためには、親の見届け、励まし、できたら褒めるということが大切になってきます。「きれいに書けたね。」「最後まで頑張ったね。」「ここは、こうだよ。」と見てあげたり、褒めたり、ちょっとしたアドバイスをしたりすることは、子どもにとって大きなやる気になり、家庭学習の習慣化につながります。家庭学習がしっかりとできている子は学力も着実に身につけています。是非、今一度子どもの家庭学習の様子を見ていただきたいと思います。

個々の実態に応じた課題を行うということも大切です。自分には何が必要か、何をしなければならないか。また目標達成のために具体的な学習計画を立てるということも学年が上がるごとに考えてやれるようになって、なおすばらしいです。

言われるからやるというやらせられ感ではなく、自分からやるという気持ちが勉強に限らず何事においても大切なことです。そのやる気を継続、更に高めるためには、子どもに任せきりではなく、何事においてもやった後の見届けや励まし、褒めるということを繰り返し行うということが大変重要になってきます。

県民週間～地域が育む「かごしまの教育」～

11月1日～9日までの期間中、たくさんの方々の御参観をいただきました。いつも以上に張り切る子供たちの姿も見られました。特に、9日の学習発表会では、各学年が工夫を凝らし、国語、音楽、総合的な学習の時間などで学習したことを、多くの方に伝えることができました。これからも子供たちへの温かな見守りと御支援をよろしくお願い致します。



1年：音読劇「やくそく」



2年：音読劇「スイミー」



3・4年：学習発表「ふるさと羽島を体験」



5・6年：創作劇「ハイホー!ハイホー!」

民生児童委員・地域代表・学校 意見交換会

11月1日は、地域の皆様と学校職員による意見交換会がありました。授業参観・学校経営の現状と併せた意見交換がありました。特に複式指導の充実に関する話題が多く、「複式指導のよさを生かして」というキーワードもありました。



稲刈り・脱穀

春に植えた苗が立派に実り、収穫を終えました。天候に左右されながらも、有村さんをはじめ多くの皆様に御協力をいただきました。ありがとうございました。



羽島黎明フェスティバル～記念館10周年～

11月2日の小学校体育館は終日満員の大盛況でした。塩田知事をはじめ、たくさんのお客様・ゲストの姿が見られました。その中に、英国留学生に扮した小・中学生の発表もありました。どの子も堂々とした態度で舞台に立ち、はきはきとした発表を聞かせてくれました。雨天開催となりましたが、これまで準備を進めていただいた、れいめい羽島協議会の皆様、ほんとうに御苦勞様でした。



- ・ 1日(日) PTA堆肥販売
- ・ 3日(火) 餅つき
- ・ 5日(木) 授業参観・学級PTA
- ・ 10日(火) 社会科見学(5・6年)※弁当
- ・ 12日(木) 親子読書会定例会
- ・ 14日(土) 土曜授業
- ・ 17日(火) 市内特別支援学級合同学習会
- ・ 24日(火) 2学期終業式
- ・ 27日(金) 仕事納め
- ※ 3学期始業式は1月8日(水)です。